I.- ATRIBUIMOS ENORME IMPORTANCIA A LA DISCUSION DE HOY.

A MENOS DE TRES MESES DE LA INAUGURACION DEL GOBIERNO DE LA CONCERTACION, NOS VEMOS ENFRENTADOS HOY A LA PRIMERA INICIATIVA PARA ALTERAR EL ORDEN ECONOMICO QUE LOS CHILENOS QUIEREN CONSERVAR, PORQUE HA GENERADO CRECIMIENTO RAPIDO DE LA PRODUCCION, MAS EMPLEO, MEJORES REMUNERACIONES Y MAS RECURSOS PARA ATENDER A NECESIDADES SOCIALES.

DETRAS DEL EXITO ECONOMICO HEREDADO POR EL GOBIERNO DE LA CONCERTACION, DE LAS POSIBILIDADES DE PROGRESO QUE HOY PERCIBEN LOS CHILENOS MAS HUMILDES, DE LAS EXPECTATIVAS ACTUALES DE TODO EL PAIS, HAY MUCHOS AÑOS DE ESFUERZO.

-HAY UNA GRAN INVERSION, EFECTUADA SUPERANDO CONDICIONES ECONOMICAS INTERNACIONALES ADVERSAS, EN LOS RECURSOS OBVIOS DE LOS CUALES DEPENDE EL PROGRESO: LA EDUCACION Y LA SALUD DE LA POBLACION, EL CAPITAL FISICO, LA INCORPORACION DE NUEVAS TECNOLOGIAS, LA OBTENCION DE NUEVOS MERCADOS.

-Y JUNTO A ESA INVERSION HAY UNA MAS DIFICIL DE CUANTIFICAR PERO QUE LA UDI CONSIDERA DE ENORME IMPORTANCIA: ES UNA INVERSION EN POLITICAS Y EN DESARROLLO DE INSTITUCIONES QUE ESTIMULAN EL ESFUERZO Y LA CREATIVIDAD, UNA INVERSION EN EFICIENCIA Y PERSEVERANCIA PARA DAR CREDIBILIDAD A UNA EXPECTATIVA DE ESTABILIDAD Y PROGRESO EN EL PAIS Y QUE SE HA TRADUCIDO, COMO TODO CHILE PUEDE OBSERVAR, EN LA GRAN HERRAMIENTA PARA ATRAER LOS RECURSOS ECONOMICOS, EMPRESARIALES Y TECNOLOGICOS QUE NOS PERMITEN ASPIRAR A UN GRAN CAMBIO EN LAS CONDICIONES DE NUESTRA POBLACION.

ES NUESTRA OBLIGAGION PRESERVAR ESAS POSIBILIDADES DE PROGRESO PARA LOS CHILENOS Y LA CAPACIDAD DEL PAIS DE CONTINUAR AVANZANDO EN SU REDUCCION DE LA POBREZA.

POR LO TANTO DEBEMOS OPONERNOS A LAS REFORMAS POR TRES RAZONES:

-PORQUE EN UNA SITUACION DE ESCASEZ DE RECURSOS PARA INVERTIR AL RITMO QUE REQUIERE EL CRECIMIENTO, LA REFORMA EXTRAE RECURSOS DISPONIBLES PARA AHORROS DEL SECTOR PRIVADO Y LOS DESTINA A GASTO CORRIENTE EN EL SECTOR PUBLICO.ESTO TENDRA UN COSTO EN CRECIMIENTO QUE SIGNIFICARA QUE RAPIDAMENTE LAS MAYORES TASAS DE IMPUESTOS , APLICADAS A UNA MENOR BASE PRODUCTIVA, RECAUDEN MENOS RECURSOS PARA DESTINAR A LA POBREZA QUE LO QUE RECAUDARIAN LAS TASAS ACTUALES EN EL CONTEXTO DE UNA ECONOMIA QUE CRECE CON RAPIDEZ.

-POR CONSIDERAR QUE LAS REFORMAS PROPUESTAS
ATENTAN CONTRA EL ORDEN ECONOMICO QUE HA TRAIDO Y PUEDE
SEGUIR TRAYENDO EL PROGRESO A LOS CHILENOS. VEMOS EL RIESGO
INMINENTE DE QUE ESTAS REFORMAS QUITEN CREDIBILIDAD AL ACTUAL
MODELO ECONOMICO CON LA CONSECUENCIA DE QUE CHILENOS Y
EXTRANJEROS ESTEN MENOS DISPUESTOS A INVERTIR EN EL PAIS.ESTO
PODRIA DESENCADENAR UN PROCESO DE REVERSION DE LOS AVANCES
LOGRADOS EN LOS AÑOS RECIENTES, CON CONSECUENCIAS MUY GRAVES
PARA EL FUTURO DEL PAIS.

-POR ESTIMAR QUE EN EL CORTO PLAZO LAS POLITICAS DE AJUSTE HAN TENIDO Y SIGUEN TENIENDO COSTOS MUY IMPORTANTES EN TERMINOS DE ESTABILIDAD FINANCIERA DE LAS EMPRESAS PRIVADAS Y DE EMPLEO EN LOS SECTORES MAS DIRECTAMENTE AFECTADOS POR LAS ALTAS TASAS DE INTERES. EN ESTAS CIRCUNSTANCIAS NOS PARECE INCONVENIENTE HACER AUN MAS DIFICIL LA SITUACION DE LOS SECTORES PRODUCTIVOS, POSTERGANDO LA RELAJACION DE LAS MEDIDAS DE AJUSTE PARA DAR CABIDA A UN AUMENTO DE DEMANDA DERIVADO DE MAYOR GASTO FINANCIADO CON LOS IMPUESTOS QUE SE DISCUTEN

II.-LAS NECESIDADES DE AHORRO EN LA ECONOMIA NACIONAL

PLAN DE DESARROLLO CONDUCE A FRACASOS ESTREPITOSOS.

UN ELEMENTO FUNDAMENTAL EN DISCUSION EN LA RECIENTE CAMPAÑA PRESIDENCIAL FUE LA DIFERENCIA DE ENFOQUES SOBRE COMO RESOLVER LOS PROBLEMAS DE POBREZA, SI A TRAVES DE UN SISTEMA QUE GENERA RIQUEZA E INCORPORA ACELERADAMENTE AL PROGRESO A LA POBLACION POBRE, O A TRAVES DE LA INTERVENCION ESTATAL QUE SUPONE IMPUESTOS MAS ALTOS LAS REFORMAS TRIBUTARIAS PROPUESTAS SON UN PASO IMPORTANTE EN EL SENTIDO QUE POSTULA LA VISION ESTATISTA. SON EL REFLEJO DE UNA VISION ECONOMICO-SOCIAL QUE NUNCA HA DADO PRUEBAS DE EXITO EN CHILE, QUE CUANDO ES APLICADA EN UN GRADO SIGNIFICATIVO PARALIZA EL DESARROLLO Y CUANDO ES EL EJE DE UN

ESTAS REFORMAS QUE ANALIZAMOS SON UN PASO EN LA DIRECCION DE REVERTIR LO AVANZADO HACIA UNA CARGA TRIBUTARIA MENOR Y MAS EFICIENTE QUE AUMENTE EL AHORRO Y EL POTENCIAL DE CRECIMIENTO DEL PAIS.

II.a- EL NIVEL DE LOS IMPUESTOS CHILENOS

NO SE TRATA DE QUE TODO IMPUESTO SEA INCONVENIENTE SE TRATA DE QUE A PARTIR DE UN PUNTO LOS IMPUESTOS, PORQUE INHIBEN LA ACTIVIDAD E INICIATIVA DE LAS PERSONAS, DISMINUYEN LOS RECURSOS DISPONIBLES PARA SOLUCIONAR PROBLEMAS DE POBREZA RESPECTO DE LOS QUE ES CAPAZ DE GENERAR UN SISTEMA QUE FAVORECE MAS EL CRECIMIENTO.

LA INVESTIGACION ECONOMICA PERMITE CONCLUIR QUE LA TRIBUTACION EN CHILE ES ALTA RESPECTO DE ESE PUNTO.

ES MUCHO MAS ALTA QUE LA QUE TUVIERON LOS PAISES HOY INDUSTRIALIZADOS, INCLUYENDO ESTADOS UNIDOS Y PAISES EUROPEOS, CUANDO ESTABAN EN LA ETAPA DE DESARROLLO EN QUE SE ENCUENTRA HOY NUESTRO PAIS. (Y QUE EN GENERAL TENIAN UNA RELACION ENTRE GASTO PUBLICO Y PGB ALREDEDOR DE 10%, MAS CERCANA A UN TERCIO DE LO QUE ESA RELACION ES HOY EN CHILE)

TAMBIEN ES MUCHO MAS ALTA QUE LA QUE TENIAN DURANTE SU PERIODO DE AUGE ECONOMICO LOS PAISES ASIATICOS QUE SE INCORPORARON MAS RECIENTEMENTE AL GRUPO DE LAS NACIONES MAS PROSPERAS.

SI LA EVALUACION DEL PESO ECONOMICO DEL ESTADO EN CHILE SE HACE EN RELACION A CASOS QUE FUERON EXITOSOS EN CONDICIONES SIMILARES A LAS QUE PRESENTA ACTUALMENTE NUESTRO PAIS, LA CONCLUSION ES CLARAMENTE EN CONTRA DE AUMENTOS DE IMPUESTOS.

PUEDEN MOSTRARSE MULTIPLES CASOS DE PAISES CON UNA CARGA TRIBUTARIA MAYOR QUE LA EXISTENTE HOY EN CHILE.
PERO SON PAISES CON BAJO CRECIMIENTO.
A VECES ECONOMIAS ALTAMENTE AVANZADAS, QUE LUEGO DE CRECER POR MUCHAS DECADAS CON MENORES IMPUESTOS HAN DESARROLLADO AHORA SUS SECTORES PUBLICOS, O SIMPLEMENTE CASOS DE PAISES ATRASADOS Y CON UN SECTOR PUBLICO MUY DESARROLLADO QUE NO CRECEN NI PERMITEN ALIMENTAR EXPECTATIVAS FAVORABLES PARA SU POBLACION.

NO NOS PARECE RESPONSABLE OBVIAR ESTAS CONSIDERACIONES Y TRATAR COMO CONSISTENTE CON LA ACTUAL ESTRATEGIA PARA EL DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL UNA PROPUESTA DE REFORMA QUE NOS ALEJA LAS POSIBILIDADES DE CRECER EN LO ECONOMICO AL RITMO QUE REQUIERE LA SOLUCION DE NUESTROS PROBLEMAS.

II.b LA REFORMA PROPUESTA Y EL AHORRO NACIONAL

PERO NO ES LA COMPARACION MAS TEORICA DE LA ACTUAL ESTRUCTURA TRIBUTARIA DE CHILE CON LAS QUE HAN PROBADO SER ESTRUCTURAS CONSISTENTES CON TASAS DE CRECIMIENTO ELEVADO EN OTROS PAISES EL UNICO ARGUMENTO EN CONTRA DE ELEVAR NUESTRA TRIBUTACION.

UN PUNTO DE PARTIDA CONCRETO PARA APRECIAR EL IMPACTO DE UNA REFORMA TRIBUTARIA COMO LA QUE CONSIDERAMOS ES EL QUE PROPORCIONA EL BALANCE EXISTENTE DE RECURSOS PARA FINANCIAR EL CRECIMIENTO

EL AÑO 89 LA TASA DE AHORRO NACIONAL ALCANZO UN NIVEL EN TORNO AL 17 % DEL PRODUCTO GEOGRAFICO BRUTO. SIN EMBARGO ESTE MONTO SE VERA DISMINUIDO EN EL MOMENTO EN QUE EL PRECIO DEL COBRE CAIGA A LOS NIVELES QUE SE CONSIDERAN SOSTENIBLES EN EL LARGO PLAZO.ESE AJUSTE A NIVELES DE PRECIOS DEL COBRE DE LARGO PLAZO PUEDE SIGNIFICAR UN MENOR AHORRO POR EL EQUIVALENTE DE 6% DEL PGB.

CRECER A TASAS RAZONABLES REQUIERE COEFICIENTES DE INVERSION ELEVADOS. MANTENER LA INVERSION EN EL 20% DEL PGB ALCANZADO EN 1989, REQUERIRIA AUMENTAR EL AHORRO DISPONIBLE DESDE EL 11% QUE QUEDA PARA 1989 (CUANDO LA CIFRA EFECTIVA SE CORRIGE POR EL PRECIO DEL COBRE), HASTA ESE 20%. ESTA DIFERENCIA ALCANZA AL EQUIVALENTE DE 9% DEL PGB, UNA CIFRA DIFICIL DE FINANCIAR.

DESDE YA ESTAS CIFRAS INDICAN QUE ES INDISPENSABLE ATRAER FINANCIAMIENTO EXTERNO, Y DE AHI LA IMPORTANCIA CRUCIAL DE MANTENER UN CONJUNTO DE POLITICAS QUE DEN CONFIANZA A INVERSIONISTAS Y FINANCISTAS EXTRANJEROS.

PERO DADOS LOS LIMITES QUE DE TODAS FORMAS EXISTEN PARA CAPTAR FINANCIAMIENTO EXTERNO, SE HACE IMPRESCINDIBLE AUMENTAR EL AHORRO NACIONAL EN SUMAS SUSTANCIALES. ES EVIDENTE QUE SI EL SECTOR PUBLICO EXTRAE MAS IMPUESTOS DEL SECTOR PRIVADO PARA FINANCIAR GASTO CORRIENTE, MAS DIFICIL ES LOGRAR EL AUMENTO DEL AHORRO EN EL SECTOR PRIVADO QUE PERMITIRIA MANTENER LA INVERSION EN UN NIVEL ADECUADO. SE ESTIMA QUE LA REFORMA TRIBUTARIA CAPTARIA RECURSOS POR MAS DEL 2,5 % DEL PGB LOS QUE EN UNA MEDIDA IMPORTANTE PROVENDRIAN DEL AHORRO DE LOS PRIVADOS. ESPECIALMENTE GRAVE EN ESTE SENTIDO ES LA PROPOSICION DE ELEVAR LA TASA DEL IMPUESTO A LAS RENTAS DE PRIMERA CATEGORIA, Y HACERLA APLICABLE A UTILIDADES DEVENGADAS AUN SI NO SE DISTRIBUYEN. EN ESTE CASO, LAS DISPONIBILIDADES GLOBALES DE AHORRO SON SIMILARES A LO RECAUDADO POR EL IMPUESTO. EN NUESTRA OPINION POR LO TANTO, LA IMPORTANCIA DE PRESERVAR EL AHORRO HACE QUE LAS REFORMAS PROPUESTAS SEAN EN LAS

PODRIA ADUCIRSE QUE EL DESTINO DE LOS FONDOS RECAUDADOS PODRIA SER LA INVERSION EN CAPITAL HUMANO, EN LA FORMA DE EDUCACION Y SALUD, QUE AYUDAN AL CRECIMIENTO ECONOMICO. AL RESPECTO HAY VARIAS CONSIDERACIONES PERTINENTES:

-NO ES ESE EL CARACTER DE LOS GASTOS QUE SERIAN PARTE DE LA NEGOCIACION CON OTROS PARTIDOS EN TORNO A LA REFORMA, Y QUE EN ESENCIA SON TRANSFERENCIAS

-EXISTEN EN LA ACTUALIDAD IMPORTANTES PARTIDAS DE GASTO QUE BENEFICIAN A SECTORES QUE NO DEBERIAN TENER PRIORIDAD COMO

BENEFICIAN A SECTORES QUE NO DEBERIAN TENER PRIORIDAD COMO SUJETO DE BENEFICIOS SOCIALES PROVENIENTES DEL ESTADO. ESTO PERMITE REORIENTAR GASTOS HACIA LA FORMACION DE CAPITAL HUMANO. ES BIEN CONOCIDO AL RESPECTO EL EXITO LOGRADO POR EL ANTERIOR GOBIERNO EN MATERIAS COMO NUTRICION, Y CONDICIONES BASICAS DE SALUD DE LA POBLACION, EN UN CONTEXTO DE GASTOS PUBLICOS DECRECIENTES A TRAVES DEL TIEMPO.

ACTUALES CIRCUNSTANCIAS ALTAMENTE INCONVENIENTES

SE HA PRESENTADO LA REFORMA TRIBUTARIA EN DISCUSION COMO MODERADA Y CONSISTENTE CON UNA EXPECTATIVA DE PERMANENCIA DE LAS POLITICAS ECONOMICAS ACTUALES

DESDE YA DEBEMOS SEÑALAR QUE EL IMPACTO DE LAS REFORMAS PROPUESTAS EN EL SECTOR AGRICOLA ENTRE OTROS SERIA DRAMATICO, Y QUE LO QUE PUDIERE SER PRESENTADO COMO REFORMAS MARGINALES PARA ALGUNOS SECTORES DE LA PRODUCCION NO PUEDE CONSIDERARSE SINO COMO UNA ALTERACION PROFUNDA DE LAS REGLAS DEL JUEGO PARA OTROS.ESTO DESDE LUEGO MERECERIA MODIFICACIONES SUSTANTIVAS DEL PROYECTO. (cuando alguien compra un campo en \$1000 , considerando que genera utilidades por \$100 al año, y que estas utilidades tienen un determinado trato tributario, tiene todo el derecho a sentirse expropiado si , via cambios en la estructura tributaria , la afectan sus utilidades despues de impuestos. Es otra reforma agraria en terminos patrimoniales.)

PERO AUN SIN ESTOS EFECTOS CONCENTRADOS EN ALGUNOS SECTORES EL PROYECTO VA A SIGNIFICAR TRASTORNOS PARA EL FUNCIONAMIENTO GLOBAL DE LA ECONOMIA.

- A) LA REFORMA SERA UN GOLPE SEVERO A LA CONFIANZA EN LA ESTABILIDAD DEL SISTEMA ECONOMICO VIGENTE EN LA MEDIDA QUE PERMITE ESPERAR ALZAS ADICIONALES DE IMPUESTOS
- a) ESTAMOS FRENTE A UN CRITERIO PARA ENFRENTAR LOS PROBLEMAS DISTINTO DEL QUE HA INSPIRADO LAS REFORMAS DE LOS ULTIMOS AÑOS. QUIENES PROMUEVEN ESTA REFORMA CREEN QUE EL ALZA DE LOS IMPUESTOS DESDE SU NIVEL ACTUAL NO TIENE COSTOS, AL MENOS DE CORTO PLAZO, QUE PUDIERAN COMPARARSE CON EL BENEFICIO DE ATENDER LOS PROBLEMAS CONSIDERADOS MAS URGENTES.

 NO PODEMOS ESPERAR PARA EL FUTURO QUE SE SIGA CONSIDERANDO QUE SOLO LOS PROBLEMAS QUE SE ABORDARAN CON LOS RECURSOS RECAUDADOS POR ESTA REFORMA, ENTRE MUCHOS OTROS PROBLEMAS, PUEDEN JUSTIFICAR EL ALZA DE IMPUESTOS.

 VAN A AFLORAR NUEVAS INICIATIVAS DE GASTO, Y ESTA REFORMA NOS DEMUESTRA LA DISPOSICION A CONSIDERARLAS Y POR ENDE A CONSIDERAR NUEVAS ALZAS DE IMPUESTOS COMO INDICARA UNA AUTORIDAD DEL GOBIERNO.
- b)-ESTA PROPOSICION DE REFORMA SERIA MOTIVO DE MENOR PREOCUPACION SI SE DIERA EN UN MOMENTO DE DIFICULTADES ECONOMICAS

 DE HECHO PUEDE MOSTRARSE QUE EN TODOS LOS PERIODOS DE DIFICULTADES ECONOMICAS SURGE UN DEFICIT EN LAS FINANZAS PUBLICAS (EN CHILE TENEMOS QUE LAS FINANZAS DEL SECTOR PUBLICO PASARON DESDE UN SUPERAVIT DE 5,5% DEL PRODUCTO GEOGRAFICO BRUTO EN 1980 A UN DEFICIT PROMEDIO DE 3,5% DEL PGB ENTRE 1982 Y 1984,EN PARTE COMO CONSECUENCIA DE QUE LOS GASTOS CORRIENTES DEL SECTOR PUBLICO CRECIERON EN EL EQUIVALENTE DE 7% DEL PGB EN ESE MISMO PERIODO; PASADA LA CRISIS POSTERIOR A 1982, VOLVIO A APARECER UN SUPERAVIT CERCANO A 5% DEL PGB EN LAS FINANZAS DEL SECTOR PUBLICO EN EL

AÑO 1989, EN PARTE EL REFLEJO DE UNA CAIDA DEL GASTO CORRIENTE).

ESTE DEFICIT RESULTA DE LA CONJUNCION DE NECESIDADES CRECIENTES POR EL DETERIORO EN LAS CONDICIONES DE INGRESOS Y EMPLEO EN LA POBLACION, CON CAIDAS EN LA RECAUDACION QUE SE OBTIENE DE UNA ESTRUCTURA TRIBUTARIA DADA.

TIENDE POR LO TANTO A DARSE QUE EN EPOCAS DE DIFICULTADES SE PROMUEVAN LAS REFORMAS TRIBUTARIAS QUE PERMITEN AL ESTADO ACTUAR PARA PALIAR DIFICULTADES CREADAS POR UNA SITUACION DE DEBILIDAD DE LOS AGENTES ACONOMICOS PRIVADOS POR CONSIDERACIONES SIMILARES RESPECTO DE LA EVOLUCION DE LAS FINANZAS PUBLICAS EN DIFERENTES ETAPAS DEL CICLO ECONOMICO LOS GOBIERNOS PRUDENTES RESTRINGEN SUS GASTOS EN LOS PERIODOS DE BONANZA, CUANDO LAS NECESIDADES SOCIALES DISMINUYEN EN TERMINOS RELATIVOS, Y SE ABREN UN ESPACIO PARA ACTUAR EN CASO DE DIFICULTADES.

ESTAMOS ANTE UNA PROPOSICION DE AUMENTO EN LOS IMPUESTOS PARA FINANCIAR UN MAYOR GASTO DEL SECTOR PUBLICO EN UN MOMENTO DE VIRTUAL PLENO EMPLEO, ALTO CRECIMIENTO EN LAS REMUNERACIONES, Y CONDICIONES GENERALES SUPERIORES A LO QUE ES NORMAL PARA CUALOUIER ECONOMIA.

UNA ACTITUD PRUDENTE DEBERIA LLEVAR A UNA CONDUCTA DE GASTO DEL SECTOR PUBLICO EN CONTRA DEL CICLO ECONOMICO PARA ASI AUMENTAR LA PROBABILIDAD DE PODER MANTENER LOS IMPUESTOS DENTRO DEL RANGO DESEADO AUN EN CIRCUNSTANCIAS DIFICILES.

EL AUMENTO DE IMPUESTOS EN LAS ACTUALES CIRCUNSTANCIAS NO PODRA SINO SER PERCIBIDO COMO EL REFLEJO DE UNA BAJA PRIORIDAD OTORGADA A LA MANTENCION DE UNA ESTRUCTURA DE IMPUESTOS MODERADA Y COMO UN ANUNCIO DE IMPUESTOS ADICIONALES CON UNA PROBABILIDAD ELEVADA.

B) AFECTAR LA CONFIANZA DE LOS AGENTES ECONOMICOS EN LA ESTABILIDAD DE LAS REGLAS DEL JUEGO ES HOY MOTIVO DE ESPECIAL PREOCUPACION

HISTORICAMENTE CHILE TUVO UNA ECONOMIA RELATIVAMENTE DESVINCULADA DEL EXTERIOR PARA EL FUNCIONAIENTO DE LA MAYOR PARTE DE SUS SECTORES PRODUCTIVOS. PARA OPTAR A UN MAYOR CRECIMIENTO NUESTRA ECONOMIA SE HA ABIERTO Y SE HA INTEGRADO COMERCIAL Y FINANCIERAMENTE AL RESTO DEL MUNDO.

LAS GRAVES DIFICULTADES EN EL ORDEN FINANCIERO INTERNACIONAL DE AÑOS RECIENTES SIGNIFICARON UN PERIODO DE NEGOCIACIONES CON LOS ORGANISMOS MULTILATERALES Y LA BANCA INTERNACIONAL PARA ACCEDER AL FINANCIAMIENTO EXTERNO QUE HICIERA POSIBLE RECUPERAR EL CRECIMIENTO.

SUPERADA CON EXITO LA ETAPA DE MAYORES DIFICULTADES NUESTRA ECONOMIA PUEDE ASPIRAR AHORA A UN CRECIMIENTO SOSTENIDO.PERO PARA QUE ESE CRECIMIENTO SEA COMPATIBLE CON UNA MEJORIA CONTINUA EN EL BIENESTAR DE NUESTRA POBLACION ES FUNDAMENTAL ATRAER AHORROS EXTERNOS, EN LA FORMA DE DEUDA O DE INVERSION EXTRANJERA.

DE LAS CIFRAS SOBRE AHORROS EN 1989 APARECE CON CLARIDAD LA NECESIDAD DE FINANCIAR UN DEFICIT DE 4% O 5% DEL PGB EN LA CUENTA CORRIENTE DE LA BALANZA DE PAGOS EN FORMA SOSTENIDA.

A DIFERENCIA DE LOS AÑOS DE CRISIS EL PAIS DEBERA EN ESTA ETAPA ATRAER ESOS RECURSOS EN FORMA MAS VOLUNTARIA, SIN LA PRESION DE LOS ORGANISMOS FINANCIEROS INTERNACIONALES DE CARACTER PUBLICO SOBRE LOS ACREEDORES EXTERNOS.EL PAIS DEBERA GANARSE SUS RECURSOS DEL EXTERIOR A TRAVES DE BUENAS POLITICAS Y CREDIBILIDAD O, ALTERNATIVAMENTE RESIGNARSE A UNA SITUACION DE MAYOR ESTRECHEZ.

ESTA SITUACION ACRECIENTA LA IMPORTANCIA DE LAS SEÑALES QUE SE DAN A LOS INVERSIONISTAS : SI SON LAS APROPIADAS HABRA (COMO YA SE HA EXPERIMENTADO) UN CIRCULO VIRTUOSO DE CRECIMIENTO, BIENESTAR Y RECURSOS PARA ATENDER PROBLEMAS DE POBREZA

SI SON EQUIVOCAS O

ATEMORIZADORAS LOS RECURSOS NO ESTARAN DISPONIBLES Y ENTRAREMOS CON ALTA PROBABILIDAD A UN CIRCULO VICIOSO DE PERDIDA DE RECURSOS QUE CREAN NECESIDADES QUE SE ENFRENTAN CON MEDIDAS QUE AGRVAN LA PERDIDA DE RECURSOS.

IV EL IMPACTO DE CORTO PLAZO DE LA REFORMA TRIBUTARIA

SOMOS TESTIGOS DE LAS DIFICULTADES QUE HAN COMENZADO A AFECTAR A AMPLIOS SECTORES DE ACTIVIDAD Y MAS RECIENTEMENTE A SUS TRABAJADORES COMO CONSECUENCIA DEL AJUSTE EN EL NIVEL DE GASTO DE LA ECONOMIA QUE SE HA INDUCIDO A TRAVES DE TASAS DE INTERES MAS ALTAS.

HASTA LA FECHA EL AJUSTE HA ESTADO ENTERAMENTE CONCENTRADO EN EL SECTOR PRIVADO.

ESPERAMOS QUE EFECTIVAMENTE, COMO LO HA SEÑALADO EL MINISTRO DE HACIENDA, ESTEMOS DANDO TERMINO A ESE AJUSTE.

DEBEMOS SEÑALAR SIN EMBARGO QUE AUN SUBSISTEN LAS CONDICIONES DIFICILES PARA LA ACTIVIDAD PRIVADA Y AUN AUMENTA EL DETERIORO EN LAS CONDICIONES FINANCIERAS CON QUE OPERAN LAS EMPRESAS QUE ABASTECEN DEMANDA INTERNA Y SOLO TIENEN ACCESO AL FINANCIAMIENTO INTERNO.

POR OTRA PARTE LA PUESTA EN VIGENCIA DE LAS REFORMAS DISCUTIDAS HOY, Y EL AUMENTO EN EL GASTO QUE SE PRETENDE FINANCIAR CON ELLAS, SERA UN ELEMENTO DE IMPULSO A LA DEMANDA EN LA ECONOMIA.

SI EL AJUSTE ESTA TERMINADO DEBERIA REFLEJARSE YA EN LAS CONDICIONES FINANCIERAS DE LA ECONOMIA.

SI AUN DEBE BUSCARSE LA CONTENCION DEL GASTO, NOS PARECE IMPRUDENTE SEGUIRLO HACIENDO A TRAVES DEL IMPACTO DE MAYORES TASAS DE INTERES SOBRE LA ACTIVIDAD PRIVADA, EN CONDICIONES AGRAVADAS POR LOS MAYORES RECURSOS EXTRAIDOS A TRAVES DE IMPUESTOS A LAS EMPRESAS, PARA LOGRAR LOS OBJETIVO ORIGINALES MAS EL AUMENTO NETO EN EL GASTO QUE INTRODUCIRIA EL SECTOR PUBLICO.

18 - 26. 32 por 3 in 2 gammen de la la municipal de la mile Cines en la senciones America de la mile Cines en la senciones de miles en la senciones de miles en la senciones en la mentra en la senciones en la mentra en programa en la mentra en programa de militar en la mentra en programa en la mentra en modulas made - o in months la la company